FFiBB Newsletter

Ausgabe 7/2005



1. Fachtagung "Jugendliche als Fahrzeugbegleiter im ÖPNV.....

Am 7. und 8. November 2005 fand in der ÖPNV-Akademie Nürnberg die erste Fachtagung zum Thema "Jugendliche als Fahrzeugbegleiter im ÖPNV" statt.

Während der 2-tägigen Veranstaltung mit ca. 30 Teilnehmern aus ganz Deutschland wurde über die unterschiedlichen Ansätze zur Einbindung Jugendlicher in den ÖPNV und die aktuelle Entwicklung in den Projekten diskutiert. Unser Projekt FFiBB hat sich mittlerweile über die Grenzen des Landkreises Lörrach hinaus einen Namen gemacht und wurde eingeladen, das Projekt an der Fachtagung vorzustellen.

Anhand dieser Praxisberichte aus Berlin, Nürnberg, Bochum und Lörrach wurden die Projektansätze, Projektstände, Umsetzungsstrategien und Erfahrungen offen dargestellt und Erfolge wie auch Schwierigkeiten aufgezeigt.

Mehr als 300 Schulen und über 100 Verkehrsunternehmen haben den Nutzen dieser Ausbildung erkannt; schließlich profitieren alle: die Verkehrsunternehmen, die Schulen, die Schüler und die Polizei im Rahmen der Gewaltprävention. Gerade in Zeiten viel beklagter fehlender Sozialkompetenz leisten die Fahrzeugbegleiterprojekte einen unmittelbaren Beitrag zur Wertevermittlung. Eine Erkenntnis der Fachtagung in Nürnberg war, dass auch ein wichtiger Imagegewinn für die Verkehrsunternehmen entsteht.



Tagungsteilnehmer in Nürnberg

Foto: ÖPNV-Akademie

Projekttage an der Montfort-Realschule Zell (MORZ)......

Erstmals wird FFiBB im Rahmen von Projekttagen in den Schulalltag integriert. Seit diesem Schuljahr besteht für die 7. Klassen der Realschulen die Verpflichtung, ein gewisses Kontingent an Stunden als soziales Engagement abzuleisten. Dazu werden in Zell 7 Schultage als Projekttage zur Verfügung gestellt. FFiBB ist eines der möglichen sozialen Projekte, die an der MORZ angeboten werden.

20 Schüler haben sich gemeldet und die ersten beiden Einführungstage Anfang November besucht. Für Ausbilderin Andrea Biebl und Betreuungslehrerin Miranda Allen war es nicht schwierig, die zwei Tage zu füllen. Einführung ins Thema Fahrzeugbegleiter, Verkehrsprävention und Vandalismus beschäftigten die Gruppe. Spannend und besonders aufschlussreich war eine Fotodokumentation an den Bahnhöfen Zell und Schopfheim bzw. in der S6 zwischen beiden Stationen. Mit drei Digitalkameras ausgerüstet fotografierten die Jugendlichen Schäden an den Gebäuden und im Zug. Sehr eindrucksvoll war, welche Vielzahl von Schäden dokumentiert wurden. Anschließend betrachtete die Gruppe die Fotos gemeinsam am PC.

Vor den Pfingstferien finden die weiteren Projekttage statt. Genug Zeit, um eine gründliche Ausbildung für die künftigen Fahrzeugbegleiter anzubieten. Im nächsten Schuljahr gehen diese dann ihrer Tätigkeit nach.



Projekttage der Montfort-Realschule Zell Fotodokumentation der SchülerInnen zu Sachbeschädigungen

FFiBB Newsletter

Ausgabe 7/2005





Sachbeschädigung am Bahnhof in Schopfheim



Mit Zigarette im Zug

Sonstiges

Die neue Ausbildungsrunde startete mit Beginn des Schuljahres an folgenden Schulen:

Theodor-Heuss-Gymnasium Schopfheim:

- 18 Teilnehmer

Schulzentrum Efringen-Kirchen:

- 18 Teilnehmer

Theodor-Heuss-Realschule Lörrach:

- 19 Teilnehmer

Zertifikatsübergabe am 12.01.06

Am 12.01.06 wird im Landratsamt Lörrach erstmals eine feierliche Zertifikatsübergabe stattfinden. Die Fahrzeugbegleiter, die in diesem Schuljahr aus dem Projekt ausscheiden werden von Landrat Walter Schneider, seit Sommer 2005 Schirmherr des FFiBB-Projektes, die Zertifikate persönlich überreicht bekommen.

Betreuungslehrertreffen

Am 26.10.05 fand im Rathaus in Lörrach ein Treffen mit allen Betreuungslehrern des FFiBB-Projektes statt. Da einige neue Betreuungslehrerlnnen dazu gekommen sind, wurde der Erfahrungsaustausch genutzt, die Aufgaben für die Zusammenarbeit mit FFiBB noch einmal klar zu definieren.

Wichtigstes Anliegen für uns als Projektteam FFiBB ist die Etablierung und Integration des Projektes im Schulalltag. Dafür ist die Arbeit der BetreuungslehrerInnen außerordentlich wichtig und wir möchten uns an dieser Stelle bei allen BetreuungslehrerInnen noch einmal ganz herzlich für ihr Engagement bedanken.

Internettipp

Wer sich für andere Fahrzeugbegleiter-Projekte interessiert und wissen will, wie dort gearbeitet wird, kann sich über unsere Linkliste auf unserer Homepage www.ffibb.com informieren.

Und ganz zum Schluss.....

Dies ist der letzte Newsletter vor den Weihnachtsferien. Der nächste erscheint Ende Januar 2006.

Wir wünschen allen Lesern ein Frohes Fest und einen guten Start ins neue Jahr.

Vom 22.12.05 bis 06.01.06 sind Weihnachtsferien in Baden-Württemberg. Das Projektbüro ist in dieser Zeit nicht besetzt.



Für Fragen und Anregungen sowie Inhalte zum Newsletter steht Ihnen / Euch unser Projektbüro immer gerne zur Verfügung.

Ihr / Euer Projektteam FFiBB